



Parlamentarios cierran cicatrices en relación México-España

P. 7

Parlamentarios cierran cicatrices en relación México-España



KARINA ROCHA

Ayer concluyó la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, en la que legisladores mexicanos y españoles coincidieron en cerrar "las cicatrices" del pasado y relanzar una relación histórica, fundamentalmente para impulsar la cooperación en materia económica, comercial, educativa, cultural, de seguridad y Estado de derecho.

La delegación mexicana estuvo encabezada por el senador Ricardo Monreal Ávila, quien enfatizó en que la reconciliación entre las dos naciones debe ser "el sello con el que remplacemos las cicatrices que existieron o que hasta hoy han sido el mapa de nuestro camino conjunto".

Los parlamentarios reconocieron los avances registrados con respecto a la modernización del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, para el mantenimiento de una asociación política, comercial y de cooperación basada en el diálogo y el respeto mutuo sobre la base de la protección de los derechos humanos, las libertades fundamentales y la lucha contra el cambio climático.

Así como en relaciones comerciales basadas en normas, compromisos y valores universales, respetuosas con las inversiones y que rechacen las prácticas proteccionistas y restrictivas.

En este sentido, asentaron la importancia de impulsar la entrada en vigor de dicho acuerdo, pues confían en que, una vez ratificado, el Acuerdo Global modernizado impulse unas relaciones comerciales entre ambas partes que garanticen la aplicabilidad de las disposiciones referentes a los derechos humanos y al desarrollo sostenible,

Y que ofrezca nuevas oportunidades de acceso a

los mercados, de intercambio de bienes y servicios, culturales y de buenas prácticas en la lucha contra el cambio climático; e intensifique los mecanismos de cooperación y diálogo político, incluyendo la lucha contra la corrupción y el fortalecimiento de las relaciones comerciales con los gobiernos locales.

Además, advirtieron que la presidencia española del Consejo de la Unión Europea en el segundo semestre de 2023 es una oportunidad para profundizar en las relaciones entre la Unión Europea y la Comunidad Iberoamericana.

Las y los legisladores confiaron en que la próxima celebración el 15 de diciembre de 2022 en México de la XIII Reunión de la Comisión Binacional arroje resultados positivos.

"Los parlamentarios de las Cortes Generales y del Congreso de la Unión consideran que es preciso mantener este acercamiento entre ambas economías".

En particular, adoptar medidas que hagan posible la participación más intensa de las pequeñas y medianas empresas en este flujo de inversiones y la creación de empleo de calidad, con especial atención a las oportunidades de trabajo de los jóvenes. Además, destacaron que ante los desafíos de un escenario complejo e inestable agravado por la Covid-19 y la guerra de Ucrania, resulta especialmente trascendente la aplicación del principio de solidaridad que amortigüe el impacto de la crisis energética, económica y alimenticia.

Por lo que coincidieron en que la necesidad de continuar promoviendo el multilateralismo y en reafirmar el compromiso con la soberanía e integridad territorial de los países y exigir el cese de las hostilidades".

También reconocieron que las cuestiones de seguridad son claves en la convivencia ciudadana y que el terrorismo y el crimen organizado son una amenaza para la democracia y para la paz a nivel mundial.